

しゃべってまはんどげんきをほきゃり

# 2010夏期組合学校

7月18日(日)

13:30 14:20 16:00 18:00 20:30  
14:00 15:00 16:30 18:30

受付	基調報告・ 全体会	特別報告	開校講演	休憩	基礎講座 分散会	休憩	夕食交流会
----	--------------	------	------	----	-------------	----	-------

7月19日(祝)

8:30 10:45 12:30  
9:00 10:30 12:00

受付	基礎講座 分散会	休憩	閉校講演	全体会
----	-------------	----	------	-----



日時 - 10年7月18日(日)~19日(祝)

13:30~受付 12:30終了

場所 - 東横イン中部国際空港

〒479-0881

常滑市セントレア4-2-5

tel 0569-38-0045

fax 0569-38-0046

アクセス

電車: 名鉄中部国際空港駅より改札を出て  
左手高速船乗場への連絡通路を通り  
右側エバ-ター 徒歩5分

車: 「セントレア東」IC下車直進500m(中部国際空港で降りないで下さい!右の地図参照) 宿泊者48時間無料

特急電車 名古屋 - 金山 - 中部国際  
12:50 12:54 13:18  
13:01 13:05 13:36  
13:20 13:24 13:48 など多数



主催: 全国福祉保育労働組合東海地方本部・東海ブロック協議会

TEL: 052-881-2971 FAX: 052-881-2998

# 18日 (日)

## 特別報告

「NPT再検討会議に行って」

報告者：新瑞福祉分会 西岡菜絵さん  
みよし分会 成田智美さん

## 開校講演

「自衛隊のイラク派兵を検証する」

講師：川口 創さん 第一法律事務所所属弁護士  
(自衛隊イラク派兵差し止め訴訟 弁護団事務局長)



西岡菜絵さん & 成田智美さん



米英主導のもとで引き起こされたイラク戦争。その戦争地域に自衛隊が「派兵」された。「非武装地域に行く」「兵員は輸送しない」「自衛隊がいる所が、非戦闘地域になる」そんな嘘とごまかしの中で行われてきた「派兵」という行為の是非を、憲法9条の視点から問いただきます。

川口創さんは一昨年、歴史的な成果を勝ち取った「イラク訴訟」において弁護団事務局長を務めたイラク派兵問題の第一人者であり、東海地本の顧問弁護士でもあります。

# 18-19 (日・祝)

あなたは基礎講座？それとも分散会？どれか1つを選んでご参加下さい

## 基礎講座

組合学校の大切なテーマである「学び」。基礎から学びたいあなたにぴったり！

基礎講座 「川口弁護士の部屋 ~労働法から自分たちの職場をみてみると」

講師：川口弁護士

基礎講座 「情勢を知り、福祉保育労働者の専門性から私たちの働き方を考えてみよう」

講師：仲野中央書記次長

## 分散会

組合学校のもう一つの大切なテーマは「しゃべり」。今年の分散会は「しゃべり場」が基本。仕事の愚痴や家庭との両立の悩み、そもそも組合って？といったテーマに分かれて、いっぱいしゃべっちゃおう！互いに話し合うことで、問題点がハッキリし、解決策が見つかるかも？

テーマ 「なんで組合があるのかな？」

「仕事と運動!？」

「どうしてる?家庭・仕事・活動」

「身体も心も元気で働きつづけられるように ~うちの職場の一工夫」



# 19日 (祝)

## 閉校講演

### 「私たちの限界」

子どもたちの教育に真っ正面から向き合う北海道余市高校の教師集団。  
全国から余市高校に集まる子どもたちの姿と、教育実践を語って頂きます。

## 余市高校の紹介

全国から、不登校も非行も含め、色々な子どもたちがやり直しをかねにやってくる全日制の高校です。それまでの経験も年齢も様々ですが、どの子にも「こままではいけない 変わりたい」という思いは共通しています。

HR指導を大切にしており、同世代の集団の中で、子どもたちは、たくさんの失敗をし、もがき、ぶつかり合い、乗り越え、まっとうな人間関係や、それぞれの課題を乗り越えていく力や自信を身につけ、変わっていきます。

その子どもたちに当たる側の姿勢がバラバラでは子どもたちにきちんと伝わらないので、教師集団づくりを大切にしています。

また、この年頃には考えられないことかもしれませんが、様々な関わりの中で、子どもたちは学年があがるに連れてどんどん素直になっていく、という状況が生まれています。(詳しくは hp <http://www.hokusei-y-h.ed.jp/> をご覧ください)

講師：本間 涼子さん：関西出身。北星余市に勤めることになり、初めて関西から出てもう6年目になります。教科は理科。



この3月に初めて卒業生を送り出し、現在手持ち無沙汰でそわそわした日々を送っています。

思ったことは溜めずに、嬉しいことも腹の立つことも悲しいことも楽しいことも色々な思いも、その都度伝えながら、ストレスの溜まらない関係を心がけています。

適度な期待は子どもを育てる。

田中 亨さん：北海道室蘭出身。北星余市はもう11年目です。教科は英語。



軽音部の顧問をしており、ライブでは生徒とバンドを組んで楽しんでいます。

2回卒業生を送り出しており、卒業生が近況報告に遊びにきてくれるのが楽しみです。

現在は入試担当で忙しい日々を送っています。

”more(もっと)”をモットーに頑張っています。

